

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 » trimestre.
 Madrid y provincias.. 14 » año.

REDACCION
 Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:
 Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

LUNES 19 DE DICIEMBRE DE 1904.

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR
 UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. T. SERNA

Frado, 22, (antes Preciados, 34 y 36)—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

DESTINO TRISTE.

(—)

Lo es á no dudarlo el reservado á nuestra desdichada patria.

Por culpa de unos y otros nos hallamos estancados entre el fangoso cieno de todos los atrasos y no es posible el más ligero avance en el camino de nuestra redención.

Nuestro áspero y prolongado calvario sigue y seguirá, cual, si entre los españoles, no pudiera haber uno sólo de tan grande y poderosa voluntad que fuera bastante a dar al traste con una serie de infucos convencionalismos por virtud de los cuales vivimos agonizando.

Al gobierno de un Maura, clerical, retrógrado, impulsivo y autoritario, sigue el de un Azcárraga retrógrado y clerical en mayor escala aún, y cuya primera medida fué dar el cerrojazo á las Cortes, incapacitado como se halla de arrostrar la más ligera arremetida de las oposiciones, y no obstante, gobierna y gobernará dando á la *Gaceta* disposiciones de menor cuantía en tanto los males se agravan de modo tal que acaso su cronicidad sea incurable, en plazo breve.

Los presupuestos por virtud de los cuales se mejorarían las condiciones económicas de muchos españoles, quedan sin discutir y los grandes problemas que afectan al bienestar del país, dormirán el sueño de los justos en tanto el ministerio Azcárraga pasa sin pena y sin gloria, no á la posteridad que esto es imposible, sino al olvido, única recompensa á que podrá aspirar un Gabinete cuya primera medida es la de huir la discusión y la lucha que tan necesitada se halla la nación si es que ha de salir del atoladero en que por culpa de unos y otros se halla estancada.

La gran misión de los hombres públicos en España es la de perder lastimosamente el tiempo dejándolo todo para un mañana cada vez más triste, á cada momento más difícil, cada día más angustioso, sin que se vea para,

próximo plazo, una señal de esperanza que reavive las casi extinguidas ansias de posible regeneración.

El ministerio que acaba de jurar representa un nuevo estancamiento en la ciénaga de nuestras desdichas, unos meses más en la paralización de la vida parlamentaria, una nueva tregua concedida, no á nuestros dolores y amarguras, sino á nuestros propósitos de enmienda por todos confesados por nadie puestos en condiciones de realidad necesaria é imprescindible.

Cual si hubiéramos llegado á la plenitud de nuestra vida como nación culta, próspera y civilizada, cual si en la fiebre ardiente de reformas y mejoramientos hubiéramos alcanzado la cúspide de todos los anhelos y se temiera el vértigo peligroso de todos los excesos de la libertad, se hace un nuevo alto y se dice, de ahí no debes pasar; seguir con esa actividad y esa plétora es peligroso; para un momento, no te ahogue el exceso de civilización como te ahogó hasta el presente el de reacción y obscurantismo.

Tuvo el señor Maura un programa que no cumplió ni en todo, ni en parte, ni en nada; cayó sin haber implantado una sola de las reformas que la opinión reclama con urgencia y para sustituir al que nada hizo después de prometer mucho, se coloca al frente del Consejo de ministros á un político que ni aún programa tiene y que para no verse en la precisión de confesarlo comienza por suspender las tareas legislativas diciéndole al país;

Espera que aunque tus males son graves y de urgente remedio, mi misión se limita á dar un compás de espera á la lucha de las personas y cuando esta haya pasado ya dejaré el poder, y si para entonces no has muerto otros se encargarán de rematarle.

Es una verdad que la moneda está enferma, que el precio de las subsistencias es inaguantable, que la emigración resta brazos á la agricultura, que la riqueza nacional sufre

aguda crisis, que los empleados de escaso sueldo esperaban ver aumentados sus haberes después de discutido el presupuesto, que una inmensa ola de fanatismo ha depositado gérmenes peligrosos en muchas regiones españolas, que la marina patria está desprovista de elementos de combate, las costas, en su mayoría, indefensas, el caciquismo en su plena pujanza, la anarquía mansa extendida por toda la nación, etc., etc.; pero no hay que apurarse, unos cuantos meses más no han de consumar la ruina y ya volverán á funcionar las Cortes y decretarán sábias leyes capaces de aminorar la intensidad de los males que la nación padece.

Sigamos viviendo sin hacer la liquidación de los últimos desastres, demos una nueva espera á los grandes proyectos de regeneración, así se estudiarán mas concienzudamente los males que nos afligen y allá, cuando llegue la plenitud de la desgracia, aplicaremos si es preciso al caustico poderoso que acabe de desorganizar lo que aun no presente síntomas de rápida é inevitable descomposición.

Es preciso sostener algún tiempo mas la vida de unas Cortes que no hicieron nada de provecho y en las que se pueden contar, sobre todo en los últimos tiempos, las sesiones que celebraron por el número de escandalos producidos; su vida legal no se ha extinguido y su completa esterilidad aun dá robustas pruebas de una fecundidad asombrosa....

Sigamos viviendo puesto que á esto se le llama vivir y así, de tumbo en tumbo y de tropiezo en tropiezo, llegaremos á suprimir el precio del cambio cuando se haya acabado la moneda y á mejorar los servicios, cuando, la pobreza de la nación haya suprimido todos, los necesarios los útiles y los perjudiciales. El mejor modo de acabar con los problemas es acabar con el país, quizás sea eso el mejor destino.

CHACHARA

Caballeros, estoy asombrado y á veces dudo si mis sentidos gozan de la integridad fisiológica necesaria á darse exacta cuenta de las realidades del mundo externo.

Con lo que le han dicho á Maura en estos días; con los epítetos que los grandes rotativos le han dedicado y con las frasecillas que se han hecho á costa y paciendia del ex Presidente del Consejo, habría para hacer un compendio de los más escogidos vocablos de nuestro léxico.

El que se dedicara a coleccionar los adjetivos y otros excesos dedicados á los nuevos ministros pondría á disposición de todo el mundo, en edición barata, bonita colección de *tiernas caricias y palabras dulces* á propósito

para obsequiar á los amigos íntimos, si que también de confianza.

¡Camará! y que serie de cosas se han leído con motivo de la última crisis. Las marinoni, casi avergonzadas de tanto escupir *hermosas frases* debieron en algunos momentos cambiar el negro de la tinta por el rojo subido de la grana y parécenos que gimieron pesarosas pensando si las obras de misericordia tendrían aplicación en los actuales días con más fuerza de obligar que nunca y aquello de *perdonar las injurias* se habría convertido en precepto legal por obra del clericalismo de los tiempos.

Vaya un ramillete de olorosas flores que se ha dedicado á unos cuantos políticos y eche usted piropos á los eximios hombres que han influido en la marcha de la nación durante los últimos tiempos.

Compadecemos á los Tribunales de justicia si por cada *regatillo* hecho á los pasados y presentes ministros, incoan un proceso por injurias ó por calumnias ó por lo que sea y más compadecemos á los periodistas que han desahogado su bilis si dan con algún espíritu *chiquitín á sease timorato* que haya creído entrever en los escritos alguna cosa *punible, penable y perseguible* ó capaz de provocar un *reventamiento individual ú colectivo*.

Menos mal que se han atrevido con hombres de verdadero mérito que si llegan a tropezar con algún cacique de *tres al cuarto y osan* á decirle, aún cuando hubiera sido con las timideces de la *cosa encubierta*, la milésima parte de lo que le han dicho al orador que salió del poder hace unas horas y la centésima de lo que han dedicado á la respetable familia ministerial entonces... vaya vaya.

Amarillo sí
 amarillo no
 amarillo y verde
 te pondré yo.

Y no digo amarillo y verde, negro y á sudar tinta se hubiera expuesto el autor de la crítica política si tropieza con alguno de esos *super.... archi.... requete* caciques que quieren llevar la razón en el papel sellado, aunque no la disfruten como producto del bien.... pensar á del buen.... deseo.

En fin, como supongo que á los príncipes del rotativo no les ha de ocurrir ningún fracaso por haber *orsequiado* con frasecitas *sabrosas* á los príncipes de la política.... les doy mi más cumplida enhorabuena y tendré muy en cuenta lo que dijo Ortega y Frias en una de sus obras:

¡Cuanto más pequeño es el príncipe, más ridícula es la eti queta!

Conferencias dominicales.

(—)

La de ayer estuvo á cargo del distinguido médico de esta capital y querido amigo nues-

Folleton de EL DEFENSOR (142)

VIDA DEL ESCUDERO

MARCOS DE OBREGÓN

POR EL MAESTRO

Vicente Espinel.

(—)

mayores con sencillez y humildad, con los iguales como hermano, con todos los sugetos como padre. Alégrome cuando hallo mis vaquillas cabales, castro mis colmenas, hablando con las abejas como si fueran personas que me entendiesen; no me pongo á juzgar lo que otros hacen, porque todo me parece bueno; si oigo decir mal de una persona, mudo conversación en materia que les pueda divertir; hago el bien que puedo con lo poco que tengo, que es más de lo que yo merezco. que con esto paso una vida quieta, y sin enemistades que destruyen la vida. Dichoso vos, dije yo, que sin andar contemporizando las pompas y soberbias del mundo, habeis alcanzado lo que todos desean poseer. ¿Pues cómo

habeis caminado á tan quieta vida? Respondió: No desprecio de lo propio, no envidia lo ajeno, con confío en lo dudoso, no reparo en recibir lo que viene sin alteración de ánimo. Quien tal estado alcanza, dije yo, bien es que publique su nombre. No es mi nombre, dijo, de los conocidos por el mundo, sino á la manera de mi persona, llámome Pedro Jimenez Espinel. Dióme una aldabada en el corazón, pero sosegúme, prosiguiendo en la conversación para entretener el camino hasta llegar al lugar; y preguntéle: ¿Y con esa vida tan segura teneis alguna pesadumbre que os inquiete? Por Dios, señor, respondió, si no es cuando no hallo la hacienda bien hecha, ó la comida por aderezar, no tengo pesadumbre, y esa con leer el Memorial de la vida cristiana de fray Luis de Gaanada, se me quita como por la mano. ¡Cuántos filósofos, dije yo, han procurado esa sencillez y no la poseyeron con cuantas observaciones han tenido en los preceptos de la filosofía moral y natural! No me espanto, dijo el buen hombre, que como la mucha ciencia engendra en los hombres algún desvanecimiento, sin humildad no se puede alcanzar esta vida, que como yo soy ignorante, abracéme desde mi niñez con la virtud de paciencia y humildad que conocí en mis padres, y héme hallado bien con ella;

pero pues habeis andado por el mundo, podrá ser que hayais conocido por allá un sobriño mío que há muchos años no sabemos de él, que según nos han dicho, anda en Italia, y á cuantos hospedo en mi casa, fuera de ser la obra buena, en parte lo hago por saber de mi sobrino. ¿Cómo se llama? pregunté, y respondiome con mi propio nombre. Si le conozco, dije, y es el mayor amigo que tengo en el mundo. Él es vivo, y está en España, y bien cerca de aquí; donde sin andar mucho le podreis ver y hablar. Holguéme en el alma de conocer mi sangre, y tan bien fundada en las virtudes morales cristianas, que pudiera yo imitarle si fuera tan puesto en la verdad de las cosas como era razón. El se hoigó de las nuevas que le dí, aunque por entonces no me dí á conocer hasta que hube mudado estado. Que realmente la carne y sangre, y tan cercana como esa, tiene algo de estorbo para la ejecución de los intentos buenos que apetece soledad. De todos los valerosos hombres en religión tenemos noticia que han huído á los desiertos de la compañía de parientes y amigos que pueden ser impedimento para los buenos fines. Los actos del alma en la soledad están más desembarazados y libres. Obras de ingenio no quieren compañía. El vicio tiene menos fuerza cuando las ocasiones son me-

nos. Las más excelentes obras de varonés señalados se han fraguado en las soledades. Y quien quisiere adelantarse en cosas de virtud, ora sea en ejercitarla, ora sea en escribir de ella, se hallará más fácil y pronto para semejantes acciones. Y aunque la soledad por sí no es buena, no está solo quien tiene á Dios por compañero.

DESCANSO XVIII.

Y para cortar razones, llegué á la Saucedá, donde lo primero que encontré fueron tres vaqueros con muy largas escopetas, que me dijeron: Apéese del macho. Yo les repliqué: Mejor me halla á caballo que á pié. Pues si esto se me dice yo, quedé un rato con los dineros que no tengo. ¿Quién son vuestras mercedes, que me venden el macho que yo compré en Madrid? Después lo sabrá, respondieron, y ahora apéese. Cierto, dije yo, que me huelgo, porque no he visto más mala bestia en mi vida, maliciosa, ciega y llena de esparavanes, y con más años acuestas que una palma vieja, tropieza cada momento, y se arroja en el suelo sin pedir licencia; solo una cosa tiene buena, que si le ponen un alcalí de cebada no se moverá hasta tener sed. Pues

tro don Luis Gil Terradillos, versando sobre la Tuberculosis y el obrero.

Comenzó definiendo la terrible enfermedad y poniendo de manifiesto las distintas regiones del globo en que la plaga se halla menos extendida y produce menor número de víctimas, siendo aquellas las que incetas del Asia y las grandes montañas.

Asegura que en España produce al año 40.000 defunciones y por lo que respeta á Segovia afirma que el diez por ciento de los que mueren lo hacen á consecuencia de la tuberculosis.

Examina el contingente que dan las diferentes clases sociales y dice que el mayor número de víctimas los escoje la enfermedad de que se ocupa entre los obreros que trabajan á expensas del sistema muscular y hace grandes esfuerzos notándose en nuestra capital que los barrios de San Millán, Santa Eulalia y el Salvador, son los que arrojan más víctimas por ser barrios muy poblados de obreros.

Se ocupa con verdadero conocimiento del asunto de los medios más fáciles de contagio sentando la conclusión de que el esputo es el principal vehículo de los gérmenes de tan terrible plaga aduciendo el dato de que en cada golpe de los que arroja el enfermo treinta centímetros cúbicos de expectoración con lo cual en las veinticuatro horas, lanza al exterior 720 millones de bacilos de koeq, por cuya razón aconseja que los exputos se arrojen en recipientes apropiados que deben someterse á enérgica y poderosa desinfección.

Cita casos de contagio por sugestión de casos procedentes de animales que padecen de tuberculosis, recomendando procedimientos higiénicos para evitar el mal y propone la adopción de reactivos que puedan poner de manifiesto la existencia del germen.

En brillantes párrafos explica á qué se debe la predisposición del obrero para adquirir la tuberculosis y á más de la falta de nutrición alude al gasto fisiológico del trabajo, á la desproporción consiguiente del organismo y á la aglomeración en talleres y fábricas mal acondicionadas en lo que á la higiene se refiere.

Examina con detenimiento las condiciones económicas en que vive el trabajador y afirma que con el jornal excojo que disfruta no tiene medios de combatir una alimentación suficiente que da abonado terreno al desarrollo de la enfermedad.

Después de dedicar un recuerdo en procedimientos científicos acordados en congresos de higiene entre otros el internacional de 1900 enumera los remedios que á su juicio pueden contribuir á disminuir el número de víctimas que produce la más terrible de las infecciosas, y entre otros aconseja la reglamentación del trabajo de niños, mujeres y adultos, la higienización de los talleres y viviendas del obrero el aumento de salario y las instituciones de mutualidad donde pueda llevarse con escasos ahorros socorros de importancia para el trabajador.

Al terminar su discurso nuestro buen amigo fué muy felicitado por el numeroso público que asistió á una conferencia eminentemente práctica y de gran utilidad para las clases trabajadoras.

Reciba nuestra enhorabuena el joven doctor que con gran método hizo ayer una buena disertación.

INFORMACION

de la Agencia Fabra

—):-(—

Diciembre 18 de 1904.

Londres.—El periódico «The Morning Post» ha recibido un despacho de Constantinopla diciendo que la embajada de Francia ha notificado á la Sublime Puerta la pronta llegada de cinco nuevos oficiales franceses de gendarmería de servicio en Macedonia.

Añade que apoyará la petición de Austria y Rusia referente al aumento de los oficiales extranjeros en Macedonia.

Tolón.—Durante los ejercicios nocturnos al largo de este puerto, un bote explorador perteneciente al Algeciras, barca escuela de torpederos, fué torpedeado y echado á pique.

La tripulación se ha salvado.

San Petersburgo.—Hoy se ha celebrado consejo de Ministros en Tsarokie-Selo.

Asistían el Emperador y el señor M. de Witte, presidente del Comité de Ministros.

Se supone que el objeto del Consejo se refiere al manifiesto imperial que será publicado el 19 de Diciembre, fecha del cumpleaños del Zar.

Entre las reformas introducidas en dicho decreto, figura la abolición de la censura preventiva para la prensa de las provincias y la de los pasaportes para los paisanos.

—Pres.—Durante la noche última ha sido atacado por unos malhechores el centinela que se halla de servicio en el polvorin de Carpouste.

—En el día de hoy, ninguno de los presos que se hallan en el polvorin de Carpouste, ha sido capturado.

—El «Daily Mail» dice que Mr. Roskell, jefe del Partido Liberal, ha recibido de la Universidad de Chicago 15 millones para la construcción de una escuela de medicina.

—El periódico «Carlin» de Sevilla ha recibido un telegrama de Madrid, que le comunica que el presupuesto aprobado por las Cortes en el mes de Septiembre, relativo al concurso financiero que se celebró

brará en la Exposición de Milan con motivo de la terminación de los trabajos del túnel en el Simplón.

El señor Prinetti ha sido nombrado ponente del proyecto.

Larento.—En los días 6, 7 y 8 del próximo mes de Mayo se reunirá en esta ciudad un gran congreso italiano anti-esclavista.

Roma.—El gobierno se ocupa en abrir en los Estados Unidos, Brasil y República Argentina nuevos mercados para los vinos italianos.

Salamanca.—El ilustrísimo señor Jonh Lyster, obispo de Adairing (Irlanda) ha estado visitando hoy la catedral de esta Ciudad. Durante una misa á la que asistió dicho ilustrísimo señor dió la bendición á los fieles.

Palma.—El centro obrero socialista ha celebrado un mitin para protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Después se ha repartido una hoja á la población dirigida en el mismo sentido.

Irun.—Derouledé y Habert saldrán á las once y treinta de la noche. Derouledé se detendrá en el puente de Behovia y Habert partirá á las doce de Hendaya con dirección á París.

Rio Janeiro.—En la sesión celebrada ayer, ha sido presentado por uno de los diputados un proyecto prohibiendo la creación de órdenes religiosas y la entrada en el Brasil de los extranjeros pertenecientes á dichas asociaciones.

Argel.—Un telegrama de Timimoun anuncia que un destacamento de sucharistas, que estaba encargado de proteger las caravanas encontró el día 11 del corriente á los insurrectos, que están á las órdenes de Hassioun, haciéndoles perder un centenar de hombres, pertenecientes á los chambaos de Bonmama.

Paris.—El coronel Marchand ha rechazado la candidatura legislativa para el reemplazo del señor Syveton.

Le Matin dice que Madame Syveton, declarando ante el juez de Instrucción, confirmó que su marido decidió suicidarse á consecuencia de un violento altercado que tuvo con ella y durante el cual Madame Syveton le dijo que no quería continuar viviendo con él rogándole que desapareciera.

Añade, que poco después entró en el cuarto de su marido, hallándole muerto. Ella fué la que ocultó todas las trazas del suicidio, haciendo ver que sólo se trataba de un simple accidente.

Tokio.—La Cámara de representantes ha votado casi por unanimidad el presupuesto revisado.

El barco ruso Sebastopol que ha sido torpedeado diez veces, ha encallado, quedando, sin duda alguna, completamente fuerza de combate.

Paris.—El periódico Le Figaro ocupándose del nuevo gabinete español, dice que la oposición está tan dividida que sus amenazas no pueden ser terribles para el ministerio de Azcárraga, el cual parece ser solamente un gabinete de negocios que podría descubrir todos los cálculos.

San Petersburgo.—El almirante Birileff encargado del armamento y del mando de la tercer escuadra rusa, salió ayer en dirección á Libau.

San Juan de Luz.—El señor Habert, después de un almuerzo íntimo en Irún, celebró á las doce de la noche con Derouledé una entrevista en medio del puente Behovia, abrazándose dos veces.

Derouledé regresó á España en coche. El señor Habert y los delegados de la Liga de los patriotas cruzaron la frontera vitoreando á Francia y á la República.

¡HIJA MÍA!

(† MADRID, 20 DE DICIEMBRE DE 1903)

«Acuérdense ustedes de mí», nos digiste la noche en que cerca tu muerte veías; y dulces abrazos con ansias nos diste y mor respirabas y amor nos pedías. —Amor y recuerdo, perdón y clemencia amante rogabas con voz que enternecía, ahogando las ayes de horrible dolencia que abrasa tu cuerpo y tu alma embellece. —Ferviente elevabas tus preces al cielo temiendo, sin culpas, de Dios la justicia creíste indigna de nuestro desvelo y al vernos cuidarte sentías delicia. —Humilde ignorabas en tus inquietudes que para tus padres, Paquita querida, eras por tus gracias y por tus virtudes alma de sus almas, de sus vidas vida. —Mas ¡ay! que muy pronto sin luchas ni quejas sin un movimiento que indique tu muerte purísima espiras, por siempre te alejas y aquí nos quedamos viviendo sin verte. —Vivimos, si hay vida en tanta amargura, porque aquí no sufres desdicha y mentiras porque allá eres angel de eterna ventura y porque en el cielo por nosotros miras. —Por la fé cristiana te sobrevivimos y desde el abismo de nuestros dolores junto á Dios te vemos, tu amparo pedimos y nuestro infortunio queremos que ignores. —¡Que Dios nos bendiga en tu alejamiento! ¡Que nuestro amor sepas, con gozo, en tu Gloria y veas, sin pena, que á cada momento te rendimos culto en nuestra memoria!

IGNACIO ARÉVALO BENITO,

Segovia, Diciembre de 1904.

—):-(—

De teatro.

La función anunciada para el sábado fué suspendida por enfermedad de la señorita Soldevilla, que afortunadamente se encuentra ya aliviada de su indisposición, habiendo podido trabajar ayer domingo.

Los extremos.

Ayer á las cinco de la tarde abrió sus puertas el teatro Miñón á un público numeroso que llenaba todas las localidades del teatro y al que la compañía Orozco obsequió con «Quo Vadis? Los Picaros Celos y La Cuna».

Las dos primeras son extremos y hemos de hablar de ellas con algún deterioro.

«Quo Vadis?» es una obra que Sinesio Delgado y Chapí hicieron para un día de Inocentes, y que después ha venido representándose en todos los teatros de España, porque tienen mucha gracia algunos pasajes, y principalmente hay un personaje, el protagonista Aniceto, que está muy bien estudiado y que le ha hecho popular el ilustre actor Emilio Carreras.

La obra en general es una inocentada, que trata de ridiculizar, si se nos permite la frase, la novela de Sienkiewich que lleva el mismo título.

«Quo vadis?», tiene chistes finos y que hacen reír, y además motivo para presentar una colección de cuadros muy bonitos, cuando la escenografía y el vestuario les acompaña; pero ayer ni las decoraciones podían mirarse ni los trajes tampoco. Esta parte fué verdaderamente ridícula.

La música como de Chapí muy bonita é inspirada por lo que se oyó con verdadero deleite.

Los artistas de la compañía Orozco representaron con mucha fidelidad sus respectivos papeles, principalmente aquél que estuvo admirable, como no creíamos que podía estar nadie más que Carreras.

La señorita Soldevilla cantó, declamó y vistió muy bien, como el señor Orozco.

La señorita Martínez estuvo afortunada y sobre todo bailó muy bien la danza romana.

De Popea hizo la señorita Castillo, que vistió bien y no canto mal.

De ellos Portas, Sotomayor y Romero sobresalieron, aun cuando todos los demás se portaron como buenos, á pesar de que deben continuar estudiando, pues se notaron algunos defectos originados por la falta de estudio.

Los Picaros Celos.

Se levanta el telón y vemos á un matrimonio, que posee un merendero y que está festejando el tercer aniversario de su enlace matrimonial uno de los amigos en honor de los esposos enseña el «Kake-Vallh españolizo» que es una escena muy bonita, y que el público hizo repetir.

Se retiran los convidados y el matrimonio recuerda su felicidad, al mismo tiempo que se lamenta de la ausencia de una hermana de ella, que no ha asistido, porque según aquella dice el marido de su hermana es muy celoso.

Cuando están en esta conversación aparece la hermana de Consuelo seguida de su marido y de Eloy; contando aquella que su marido la ha pegado porque cree que le engaña, cosa que no es cierta.

Eloy cuando se queda solo con los dos varones, usando de su procedimiento de conquistar mujeres, que es el de deshacer matrimonios, consigue con sus palabras que el marido de Consuelo dude si ésta le engañará.

Sigue la duena y va aumentando, después de la escena anterior, Consuelo que ha sabido que un chulo, Paco, corteja á su hermana, se decide á llamarle, y cuando está hablando con él pídele que deje de requerir de amorios á su hermana.

Mientras dura esta separación el sinvergüenza del señor Eloy busca el medio de conquistar á Consuelo y una noche en que el marido de esta va á vigilar las casas y no pudiendo resistir al deseo de ver á su mujer, entra en ella, Consuelo le dice que no debe hacer casode semejante tipo que le explota y que además la persigue á ella, cosa que después de esconderse entre un bastidor lo comprueba por que el señor Eloy entra con nuevos requerimientos, que le valen una buena paliza. Y los matrimonios vuelven á gozar de la alegría que habían perdido gracias á la intervención de semejante gorrón y conquistador.

Tal es la obra de Arniches y Shaa, en la que el diálogo es hermoso, las situaciones cómicas abundan y desemvuelven con tanta maestría como se planean, y además tiene versificación tan fácil como armoniosa.

La música es del maestro Jmenez y es tan inspirada como todas sus partituras, emocionando algunos de sus pasajes.

En fin la obra es acabada, es de las que agradan y son las que ennoblecen al género chico.

El señor Orozco estuvo muy bien, así como las señoritas Soldevilla y Martínez y los señores Porta Romero y Sotomayor que se distinguieron de todos y mas que nadie la señorita Soldevilla que canta con tanta perfección como gueto y que declamó muy bien. Esta artista va ganando de día en día.

En La Cuna todos trabajaron con cariño llamando principalmente la atención el señor Orozco, que hizo un señor Tomás acabado, y la señorita Martínez que desempeñó el papel de tonta con acierto y cariño, por lo que la felicitamos.

—):-(—

CUENTOS VIEJOS

Espíritu de contradicción. —):-(—

El bueno de don Matias, farmacéutico notable, la de creerse insuperable tiene entre muchas manías.

Más productos y mejores que los que tiene á la venta, no existen, según él cuenta á sus favorecedores.

Es su farmacia un inmenso paraíso medicinal: en aguas tiene un caudal y en raices tiene un censo.

Y tiene en flores... cordiales, purgas, píldoras, ungüentos, sales y otros elementos por lo menos, dos caudales.

Pero, en lo que no hay ninguna botica que se le iguale, es en espíritus: vale tal surtido una fortuna.

El lo proclama orgulloso: desde espíritu de vino hasta espíritu divino diz que tiene el vanidoso.

Fuése á ver á don Matias mi amigo el guasón Teodoro, un muchacho que es de oro para bromas, hace días,

Y con reposado acento, por ponerle en calzas prietas, presentando unas recetas le pidió un medicamento.

—Espíritu, leo aquí, de especial contradicción; ¿Lo tenéis?—dijo el guasón; Don Matias respondió:—Sí.

Y el boticario notable le presentó á su mujer diciendo:—Probad á ver con este: es inmejorable.

ARCHIOLE.

Desde Aguilafuente.

Si embarga nuestro ánimo la desaparición de generaciones sucesivas en el transcurso de los tiempos, alienta nuestro corazón el ver que ni ha desaparecido ni morirá la Iglesia de Cristo, ni el culto á la Virgen.

La Asociación de las Hijas de María de esta Villa ha celebrado en honor de la Inmaculada solemne función religiosa con novena, confesión, misa y sermón, estando éste á cargo del ilustrado orador sagrado don Jesús Maroto Fernández, digno Coadjutor de esta parroquia, el que en un elocuente discurso enalteció las glorias de María en el misterio de su Concepción purísima, mereciendo plácemes de los oyentes al recordar al fundador de dicha asociación, don Juan de Antonio y Blanco, (q. e. p. d.) y al digno Teniente de la parroquia don Felipe Román que con el celo que le distingue trata por todos los medios de sostener la devoción á la Virgen.

Sin otra cosa de particular que poder manifestarle se despide de V. su afectísimo y atento amigo, s. s. q. l. b. l. m.

EL CORRESPONSAL.

Aguilafuente y Diciembre de 1904.



Mañana hace un año que, víctima de traición enfermada, falleció en Madrid, á la edad de 24 años, la virtuosa, agradecida y elegante señorita

D.ª Francisca Arévalo Carretero

Las misas que se celebren cada media hora, desde las siete y media á once y media inclusive, en la iglesia de San Martín, la misa á las ocho y media en la iglesia de San Estebán y el Culto y Exposición del Santísimo Sacramento en la iglesia de Corpus, de cuatro á cinco, serán aplicadas por el alma de la finada.

Los padres y hermanos piden á Dios por cuantos le hagan el grande obsequio de sus oraciones cristianas.

Sección de noticias.

El día 13 del corriente visitaron el trozo de carretera de Aranda á Cantalejo de que es contratista don Timoteo Polo, el ingeniero don José María Mena, los ayudantes don Julián Ramírez y don Julián Guillén y los sobrestantes don Manuel Saldaña y don Juan Lotero.

La inspección de las obras se verificó para la

liquidación definitiva, habiendo sido encargado de las mismas el ingeniero don Enrique Morales.

Ayer á las doce y media se reunió la Comisión ejecutiva de la Junta de Caridad.

La sesión se celebró en el Ayuntamiento tomándose acuerdos de importancia, relacionados con la continuación de las obras que se están ejecutando por cuenta de los fondos recaudados, con destino al alivio de las clases trabajadoras.

Tribunales.

En el juicio oral celebrado hoy contra Ramón Estebarán López, de Riaza, por hurto, el fiscal señor Escosura, sostuvo sus conclusiones provisionales pidiendo para el procesado la pena de cuatro meses y un día.

La defensa á cargo de don Ramón de la Vega, solicitó la de dos meses y un día por no apreciar la nocturnidad.

Sabemos por nuestro cariñoso amigo el doctor don Celso Arévalo Carretero, que no irá, tan pronto como pensaba, á Zaragoza para desempeñar el cargo de auxiliar de la Facultad de Ciencias, porque á principios de Enero piensa trasladarse á Santander, en cuya Estación de Biología marítima ha de prestar servicios en virtud del nombramiento de Real orden de 12 del actual á consecuencia del concurso que se anunció en la Gaceta del pasado Noviembre.

Reciba nuestra enhorabuena por el nuevo nombramiento.

Casa de Socorro

A las seis de la tarde de ayer se presentaron acompañados de dos guardias civiles, Tomás Tudela Domínguez, de 19 años de edad y Rafael Díez Higuera, de 23 años, para ser curados de varias heridas que ambos se produjeron en riña en el barrio de San Marcos, de donde son vecinos; el primero una contusa en la cabeza en la región parietal izquierda, otra en la mano derecha en la región tenar incisa de un centímetro de longitud interesando la piel y tegido celular y dos contusiones más en la articulación del codo y otra en la parte interior y extrema del muslo derecho de pronóstico reservado, por ser numerosas las heridas.

El segundo de una herida punzante en el lado izquierdo de la región lumbo-sacra de medio centímetro de longitud por otro de profundidad, no habiendo sido mayor la profundidad por haber atravesado varias vueltas de la faja que gasta el interesado, y además se le apreciaron varias contusiones insignificantes de carácter leve.

Después de curados fueron conducidos por la mencionada pareja al Juzgado de instrucción.

El sábado último se reunió la Junta municipal siendo discutido y aprobado el presupuesto del Ayuntamiento para el próximo año de 1905 sin introducir modificaciones en el proyecto aprobado por la Corporación municipal.

Por la alcaldía se ha impuesto una multa, á un individuo, por sacar basura á la vía pública fuera de las horas reglamentarias.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro buen amigo don Julián Ruiz, de Vegas de Matute.

Mañana hará un año que falleció la distinguida señorita Francisca Arévalo Carretero, víctima de traidora dolencia.

Al conmemorar tan triste fecha enviamos á los distinguidos padres y hermanos de la finada el testimonio de nuestro más sentido pésame por la pérdida que aún lloran.

Con motivo de la última crisis se hará una extensa combinación de Gobernadores, sirviendo de base algunas vacantes que existen y otras que se producirán por renuncia de los que hoy desempeñan el cargo.

Gran Hotel Burgalesa.

Plaza Mayor, frente al Ayuntamiento.

Participa á su numerosa clientela que desde el primero del corriente, fija el precio de 3'50 pesetas en adelante para los huéspedes fijos,

Todas las habitaciones son espaciosas, luz eléctrica y excelente cocina. Servicio esmerado.

En el «Boletín oficial» del día de hoy se anuncia la licitación en pública subasta de la correspondencia desde Segovia á Valladolid bajo el tipo de siete mil novecientas ochenta y ocho pesetas anuales.

Las proposiciones se admitirán hasta el día 23 del actual y hora de las dieciséis.

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal del Doctor Sacristán.

Hoy á las nueve y media se dirigieron en manifestación hasta la casa del alcalde señor Entero, unos cuantos muchachos demandando trabajo.

Fueron desiertos por la policía sin que se pamos haya ocurrido ningún incidente digno de mención.

Por doña Josefina Galofre y González se ha pedido el registro de una mina de hierro titulada «Esperanza» en término de Arcones.

Don Jenaro Rivas puede recoger una letra-recibo de participación en la lotería del próximo 23 de Diciembre por valor de una peseta y veinticinco céntimos en el número 10688 firmado por don Deogracias Gil que ha sido depositada en la administración de EL DEFENSOR.

Desde el día 19 del presente mes, queda abjerto el pago de la mensualidad corriente á los perceptores de Clases pasivas, en esta forma:

Días 19 y 20.—Montepío civil, Montepío militar, Jubilados y Mesadas de supervivencia.

Días 21, 22 y 23.—Retirados de Guerra. Cruces pensionadas y Remuneratorias.

Días 24, 26 y 27.—Todas las nóminas sin distinción.

Segovia 15 de Diciembre de 1904.—El Tesorero de Hacienda, José Miralles.

Nueva publicación.

En la librería del Diario de Avisos se halla de venta *Aritmética Razonada* de don Aquilino Betegón, al precio de 75 céntimos ejemplar.

EL DEFENSOR ha emitido ya su juicio, respecto á tan importante obra y se concreta á recomendarla á cuantos quieran aprender bien y pronto la utilísima materia de que trata.

El señor Betegón, dando una prueba más de su amor á la clase á que pertenece la dedica al Magisterio de primera enseñanza, á cuyo recto juicio la somete.

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO PARA TERNIR EL PELO.

Se garantiza el que sin manchar en absoluto nadie ha de conocer que esté teñido, usando el prodigioso ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO.

Su uso es con las manos como cualquier Aceite de Tocado. Unico Depósito en Segovia, Don Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, número 15.

Kramerina de Pino-Higiene de la boca y *Ronquina Pino*, se venden en la droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, 7.

ESTACION METEOROLOGICA DE SEGOVIA

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 19 de Diciembre de 1904.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°.	684.76
Temperatura del aire.	6,6
Id. máxima al sol del día anterior.	26,2
Id. id. á la sombra.	15,2
Id. mínima noche última.	2,6
Id. id. á cielo descubierto.	1,5
Viento, dirección.	O
Euerza aproximada	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.	
Estado del cielo.	Nuboso.

CONFERENCIA TELEFÓNICA.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 5 tarde.

S. M. el Rey ha firmado hoy los siguientes: Real decreto nombrando presidente del Senado al marqués de Pidal.

Idem id. nombrando Consejero de Estado al señor Sanchez Guzmán.

Idem id. nombrando gobernador de Valencia al que le era de Cadiz señor Pérez Pozo

DE POLITICA

El señor Azcoárraga ha manifestado hoy á los periodistas que el Gobierno piensa no abrir las sesiones de Cortes hasta que no estudie los presupuestos.

Se indica para el cargo de gobernador del Banco al señor Allendesalazar creyéndose que este no admitirá el cargo.

El Subsecretario de Gobernación ha retirado su dimisión.

El ministro de la Guerra ha manifestado que el Gobierno cree conveniente hacer suyas las reformas de guerra del señor Linares, añadiendo que todavía no tiene pensado nada cerca del nombramiento de Jefe del Estado mayor Central.

CONSEJO DE MINISTROS

Esta tarde á las seis se celebrara Consejo de Ministros, tratándose en él solamente de la provisión de los altos cargos y de la combinación de gobernadores.

LA GACETA.

El periódico oficial publica hoy una Real

orden relacionada con los cuarteles de Segovia.

EL SEÑOR MAURA.

El ex-presidente del Consejo de Ministros después de volver de su anunciado viaje á Alemania se propone abrir su bufete.

EL VIAJE DEL REY.

Está acordado que S. M. el Rey verifique su anunciado viaje al Extranjero á últimos del próximo Febrero ó á principios de Marzo.

Don Alfonso irá primero á París y luego á Londres, creyéndose que probablemente irá también á Barcelona.

El tiempo que invertirá en el viaje es el de quince días.

EXPLOSION

En Huesca ha ocurrido una explosión en una fábrica de gas, resultando dos muertos y varios heridos.

EL HUERTO DE LOS CRIMENES

Telegramas recibidos de Sevilla dan cuenta de que se han encontrado cuatro cadáveres más, creyéndose según el reconocimiento hecho á los mismos que llevan seis años enterrados.

Se hallan detenidos cinco individuos por suponerles cómplices en el delito.

BARCELONA

Los dependientes de comercio recorrieron ayer las calles pidiendo el cierre de comercios.

Los manifestantes rompieron un buen número de cristales de varias tiendas, teniendo que intervenir la fuerza pública para reprimir á los alborotadores dando varias cargas y resultando algunos heridos.

PEREGRINACIÓN.

En la Coruña ayer, después de celebrarse una solemne misa en honor de la Virgen, se formó una peregrinación á un Santuario que la componían 3.000 peregrinos.

Por la noche y de regreso del Santuario se encontraron los peregrinos con un grupo de libertarios y gracias á la pronta intervención de la policía y de sus medidas pudo disolverse á los manifestantes.

Los de ideas avanzadas al encontrarse con los católicos dieron vivas á la libertad.

LOS REYES DE PORTUGAL

Han llegado á Hendaya, teniendo un cariñoso recibimiento.

En la estación numeroso gentío esperaba á los augustos huéspedes los cuales han sido objeto de muestras de simpatía.

ALBOROTO

En la capital de Rusia un numeroso grupo

de manifestantes, en la mayoría estudiantes ha recorrido la población en actitud revolucionaria teniendo que intervenir la fuerza resultando 30 muertos y 40 heridos.

GUERRA RUSO-JAPONESA

Son muchas y muy variadas las noticias recibidas de la Guerra aunque ninguna de ellas tenga importancia.

Ambos ejércitos continúan bombardeándose, calculándose en 2.000 las bajas que han tenido los japoneses durante los últimos combates.

Los hospitales se encuentran llenos de heridos.

El general Stoessell alaba el heroísmo de las tropas.

BOLSA

Interior, 77'55; Exterior, 77'55 Amortizable, 97'40.

París á la vista 35'26. Londres á la vista 34'00.

Información mercantil

Valladolid.

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 100 fanegas de trigo á 50'50 reales una.—Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 50'25 id.

Centeno 100 id. á 40 id. id. Tendencia sostenida

CORRESPONSAL.

PÉRDIDA

La persona que haya encontrado un pañuelo de seda, con cuadros blancos y negros que se perdió en la tarde de hoy en la calle Real, hará el favor de entregarle en la Administración de este periódico, donde se le gratificará.

VENTA DE CASA

Se vende una situada en esta Ciudad, calle del Serafín número 7. Del precio y condiciones informará su dueño, calle de San Francisco, 21, segundo

ANUNCIO

Se vende una Fábrica de papel con maquinaria sita en el paseo de la Alameda. Al que le interese puede tratar con D. Felipe Ochoa.

Caballo semental

Se vende uno hermoso de raza andaluza. Plaza del Carmen, número 4.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3

Segundo premio

en la

EXPOSICIÓN DE 1901.

PREMIO RENUNCIADO POR EL AUTOR.

Es el que consiguió el ELIXIR VIDA ESTOMACAL de Sacristán, por ser el específico único que cura todas las enfermedades del estómago y de los intestinos, por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni cansa ni perjudica.

Sin tener calmantes se nota el alivio desde el primer día que se toma.

BOTELLA, 3'50 PESETAS

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Consultas por correo al autor

SEGOVIA.

"HISTÓGENOL,"

Nuevo medicamento antituberculoso preparado

POR

LLOVET.

ELIXIR á base de *arrhenal* y *nucleína* constituye este preparado el agente medicinal más eficaz, como poderoso estimulante de la nutrición y asimilación empleándose con resultado muy satisfactorio en las enfermedades consultivas y estados de desnutrición: aumenta el apetito, las fuerzas y el peso del cuerpo, mejorando de un modo muy notable el estado general.

Se emplea el HISTÓGENOL en la *tuberculosis*, *bronquitis*, *anemia*, *neurastenia*, *escrófula*, *raquitismo*, *paludismo*, *diabetes*, etc., y siempre como el más poderoso tónico-reconstituyente de los organismos empobrecidos ó debilitados.

PRECIO 10 PESETAS FRASCO
DEPOSITO: Farmacia Llovet: Escuderos, 4.—Segovia.

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

LA FUENCISLA

FABRICA DE JABÓN

DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, núm. 1.-Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.

Idem moreno para ropas de color, 0'90 idem.

Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.

Idem, id. id. desinfectante.

Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.

Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.

Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.

Idem de recorcho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para labanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.-Despacho: Juan Bravo 62 y 64.

LA ASEGURADORA
ESPAÑOLA

-Compañía Nacional de Seguros á prima fija

Capital 5.000.000 de pesetas

Director de la Sucursal Julián Ramos, Plazuela de Colmenares número 6, principal.-Segovia.

DISPENSARIO VILLA-ENRIQUÉTA

Cantalejo.-Provincia de Segovia.

Director propietario

Don Julian Grimau de Urssa

Consulta gratis á los tísicos.

A los demás á precios económicos. Se practican toda clase de operaciones.

Cura de la matriz por un procedimiento especial del señor Grimau, especialista en estas enfermedades, en las de niños, en las del pecho y crónicas.

Los médicos del Dispensario señores Cabello, Para y Perdiguero, se dedican á las especialidades de la vista, del estómago, corazón y operaciones.

Horas de consultas todos los días de once á una y de tres á cinco. Los viernes día de mercado en Cantalejo toda la tarde

CASTRALGINE

ELIXIR

ESTOMOCAL

López Caro

10 reales frasco

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión

Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.

Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, consétele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado es el Elixir Estomacal Lopez Caro, Gastralgine.
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

Géneros de Ultramarinos

de
ZOILO GARCIA BAJO

66, JUAN BRAVO, 66.-SEGOVIA.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que tiene el legítimo bacalao de Escocia, conservas de frutas de las mas renombradas fábricas, arroces de bomba, alubias del Barco azúcares de caña, chocolates de varias marcas, y en fin cuantos artículos encierra el gremio de Coloniales.

NO CONFUNDIRSE

66, JUAN BRAVO, 66.

A los Médicos.

En la clínica establecida en el parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de SUEO OXIGENADO.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7566 asistencias y se han aplicado 38130 inyecciones á 1141 enfermos en las cuales se han gastado 7626 litros de suero oxigenado.

A los médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento, se les darán instrucciones y se les facilitarán en ALQUILER ó VENTA los aparatos adecuados al mismo. Diríjanse al Médico Director de las Aguas Oxigenadas.—Retiro.—Madrid.

ADRIÁN RAMIREZ

—X—

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid: Siete de Julio, 3.—Sastrería.

SASTRERIA MADRILEÑA

de

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

—(«)—

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destilado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 Droguería, Plaza Mayor, 3.

IMPRESA DE

EL DEFENSOR

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de Cereales, se admiten esquelas de funeral hasta las seis de la tarde. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, publica artículos de polémica siempre que estén firmados por aquellos. No se devuelven los originales. Toda la correspondencia literaria y política á don Eulogio Martín Higuera. La administrativa á don Santiago Cuenca-Segovia

San Agustín, número 3

SEGOVIA